

Premio Nacional de Literatura

Por: Marino Muñoz Lagos

Para celebrar el Premio Nacional de Literatura 2006, que recayó en nuestro amigo y escritor José Miguel Varas, nada mejor que recoger su libro de cuentos "Exclusivo". Recien en sus páginas ocho cuentos de su autoría, donde sobresalen el que lleva el título

del libro, "El poeta" y "El veedador del trío".

Bien sabemos la destreza y el temperamento con que Varas críptica las lásicas de sus cuentos, cuya naturalidad y pulimento no necesitan de efectos para satisfacer la curiosi-

"Exclusivo", cuentos de José Miguel Varas. Editorial Planeta, Biblioteca del Sur, Santiago de Chile, 1996.

da y la atención de los fieles lectores de una literatura a priori y exigente. Cuando éste nos ilusiona insinuando, cayla nuestras manos un cuento de Varas titulado "La desvánica" que nos mostró las bondades de su prosa y la fuerza y lejanía de su discurso.

Sus cuentos y novelas se apoyan en personajes que crecen junto a nosotros, que son vecinos de los problemas y tristezas que nos aquejan y nos hacen la vida imposible, de los por qué de todas las mañanas y de todas las noches en que la afanada voz cobra. Sin embargo, al escritor no le falta la sabiduría justa de humor y de ironía que acompañan a sus escritos, que son un índice de cariño humano que proporciona sus ilusiones.

No le van en naga sus virtudes de periodista, que las ha mostrado y demostrado en su país y en el extranjero, así en sus tiempos de exilio. La prensa, la radio y la televisión no tienen secretos para José Miguel Varas. Sin ir muy lejos fue locutor, chretista y director de la querida Radio La Voz del Sur, en Puerto Arenas, ciudad que siempre evoca en sus páginas, en sus conversaciones con amigos y en la amistad que le profesa.

José Miguel Varas entró sus preparatorias y humanidades en el Instituto Nacional, faltándole los dos últimos años que cumplió en el liceo magallánico. Su padre fue Comandante del Regimiento Pudete y era también escritor. Sumó conocimientos sus cartillas sobre el deber y la disciplina que José Miguel Varas Calvo aplicaba entre sus subalternos. También tiene algunos cuentos que le han permitido ser considerado en nuestra escritura.

Más tarde Varas ingresó a la Escuela de Leyes de la Universidad de Chile, ne alcanzando título alguno el ser absorbido por el periodismo, donde llegó a ser director del

diario ceremonial "El Siglo".

Desarrolló su libro de cuentos "Cahum", publicado en 1946, ha permanecido fiel a las letras chilenas. Sus cuentos y novelas tienen un ritmo personal que proyectan un carácter positivo y amable o gráciles a su amabilidad, su acercamiento con el lector y ese humor singular que acompaña inseparablemente su vigorosa literatura. El nombramiento de José Miguel Varas como Premio Nacional de Literatura es un reconocimiento que todos aplaudimos.



EL MAGALLANES, PUERTA ARENAS, 3 SEPT. 2006 P. 3

Premio Nacional de Literatura [artículo] Marino Muñoz Lagos.

Libros y documentos

AUTORÍA

Muñoz Lagos, Marino, 1925-2017

FECHA DE PUBLICACIÓN

2006

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Premio Nacional de Literatura [artículo] Marino Muñoz Lagos.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile